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Região tem queda de roubo e furto  
de residência nos últimos três anos
Levantamento aponta diminuição de 41,2% no comparativo entre 2019 e 2021 na somatória das 5 cidades  PÁGINA 07

Um incêndio atingiu 
uma sorveteria e uma re-
sidência na noite desta 
terça-feira (30), na Rua 
Bento Aparecido Roh-
wedder, no Parque Re-
sidencial Virgílio Basso, 
em Sumaré. O Corpo de 
Bombeiros informou que 
parte da laje da casa de-
sabou, porém, ninguém 
ficou ferido.           PÁGINA 08

Sorveteria 
e residência 
atingidos por 
incêndio são 
interditados 
em Sumaré

VARÍOLA DOS MACACOS

EM SUMARÉ

‘AGOSTO LILÁS’

VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA

Estado confirma mais três casos 
e região chega a 15 infectados

Alteração de nome de ruas vai 
precisar de aval da população 

Hortolândia faz balanço positivo 
das ações em defesa da mulher 

‘Sala Lilás’ é inaugurada para 
acolher mulheres em N. Odessa

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A Vigilância Epidemiológica do Estado confirmou, nesta quarta-feira (31), 
mais três casos de varíola dos macacos na região: um em Sumaré, um em 
Hortolândia e um em Paulínia. Com isso, sobe para 15 o número de pes-
soas infectadas pelo vírus monkeypox na região.                                  PÁGINA 06

O prefeito Luiz Dalben (Cidadania) sancionou, na última semana, a lei n.º 
6910, que requer aprovação mínima de 80% dos proprietários de imóveis 
de uma rua como requisito para alteração de nome da via, caso ela já pos-
sua denominação.                                                                                               PÁGINA 03

A Prefeitura de Hortolândia, por meio do Departamento de Direitos Humanos 
e Políticas Públicas para as Mulheres, apresentou nesta quarta-feira (31) um ba-
lanço de suas ações em defesa da mulher durante as atividades do “Agosto Li-
lás”. O mês é alusivo ao enfrentamento da violência contra a mulher.   PÁGINA 05

Encerrando a programação do “Agosto Lilás”, o mês de combate à violên-
cia contra as mulheres na cidade, o prefeito Cláudio José Schooder, o Lei-
tinho (PSD), e dezenas de autoridades inauguraram na terça-feira (30) a 
nova “Sala Lilás” na delegacia do município.                                          PÁGINA 04

MOTORISTA MORRE APÓS BATER EM CAMINHÃO EM SUMARÉ PG. 08
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Novos ônibus 
começam a 

circular hoje  PG. 04

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Maria Giovana 
requer número 

de pacientes nas 
filas de cirurgias

PÁGINA 06
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Imagine que a necessi-
dade de estar próximo, 
mesmo em tempos de 

isolamento, seja suprida ou 
complementada pela possi-
bilidade de interagir virtual-
mente com pessoas e objetos 
em ambientes virtuais, cria-
dos a partir de soluções tec-
nológicas que emulem com 
perfeição a realidade que 
conhecemos e estamos ha-
bituados. Não se trata ape-
nas mais de bater um papo 
no chat, assistir a uma live 
ou compartilhar vídeos e fo-
tos, mas ter uma experiência 
de convívio de fato em outra 
dimensão. Pois essa trans-
formação digital, que pode-
mos classificar como um ‘no-
vo marco’ na era da Internet, 
já está acontecendo e é cer-
to que com a universalida-
de do 5G, vai revolucionar, 
mais uma vez, nossos con-
ceitos sobre convergência e 
interatividade.

Para aqueles que dizem se 
tratar de apenas mais uma 
panaceia marqueteira com 
elementos de teoria evolutiva 
futurista, posso afirmar que 
vestígios do Metaverso já fa-
zem parte do nosso ecossis-
tema digital, mesmo sem nos 
darmos conta disso, e os pró-
ximos capítulos dessa histó-

ria mudarão radicalmente a 
maneira como nos sociali-
zamos em todos os sentidos.

Você acredita mesmo que 
estamos tão distantes des-
se mundo? Na verdade, es-
sa tão comentada e discuti-
da internet do futuro já exis-
te e pode ser percebida de di-
ferentes formas. As referên-
cias mais conhecidas desse 
múltiplo universo estão pre-
sentes nos games de realida-
de virtual como o Second Li-
fe e o Avakin, por exemplo. 
Mas, para se ter uma ideia 
melhor das possibilidades, 
junte a isso as funcionalida-
des da inteligência artificial 
utilizadas como ferramen-
ta de evolução em inúmeros 
segmentos da cadeia produti-
va e aos gadgets de realidade 
virtual, além da diversidade 
de dispositivos conectados à 
internet das coisas que dão 
sustentabilidade às smart ci-
ties, e teremos um panora-
ma mais claro da revolução 
a qual já estamos imersos.

Calma, não é só isso. O Me-
taverso vai além, pois funcio-
na como uma conversão de 
elementos que se conectam 
para trazer ao usuário uma 
experiência mais completa. 
Estamos diante de uma re-
de de ambientes virtuais em 

3D mais imersiva e colabo-
rativa que permite às pes-
soas (ou melhor, avatares) 
uma interação multidimen-
sional entre si e com objetos 
digitais. Entretanto, é preci-
so que exista uma mixagem 
entre a realidade aumentada 
e a realidade atual para ter-
mos, de fato, o Metaverso que 
gere sensações únicas para 
as pessoas. 

A National Retail Federa-
tion, federação que represen-
ta o varejo americano, pro-
move anualmente o even-
to Retail Big Show. Na edi-
ção deste ano, o Metaverso 
é um dos temas recorrentes 
durante as palestras. Por ser 
uma tendência e ter ganho 
força neste período pandê-
mico que estamos vivendo, 
o Metaverso atrai marcas e 
consumidores para o mun-
do virtual. Segundo dados 
apresentados na NRF 2022, 
apenas 38% dos consumido-
res globais afirmaram ter ou-
vido falar do termo Metaver-
so, entretanto, temos visto o 
digital redefinir às relações 
de consumo, na qual 62% 
dos usuários disseram que 
se sentem mais próximos ao 
interagir com uma marca di-
gitalmente. Já 85% das pes-
soas relataram que a presen-

O metaverso vai mudar a 
maneira como socializamos

ça digital será essencial para 
que uma marca seja bem-su-
cedida no futuro. 

O trabalho, o lazer, a diver-
são e o aprendizado nunca se-
rão mais como antes. Imagi-
ne o número de possibilida-
des que teremos, incorporan-
do recursos que podem se es-
tender a métodos educacio-
nais virtuais mais interativos, 
advergames mais simplifica-
dos e ferramentas corporati-
vas para integração dos es-
paços presenciais das sedes 
empresariais aos home offi-
ces de colaboradores ao redor 
do mundo. Isso, só para citar 
algumas.

Como não poderia deixar de 
ser, o universo Campus Party 
já foi impactado por essas 
ideias, como nas últimas edi-
ções digitais, onde palestran-
tes e campuseiros puderam 
compartilhar sensações e ex-
periências no Campus Verso, 
plataforma desenvolvida em 
parceria com a Benkyou, com 
modelagem em 3D de alguns 
ambientes físicos do evento. 

Durante a pandemia, à pro-
pósito, os eventos digitais ti-
veram que cumprir um pa-
pel ainda mais agregador, co-
nectando pessoas de todos os 
cantos do mundo e expandin-
do relações, em contraposição 
às restrições de convívio pre-
sencial. Agora, com um pouco 
mais de liberdade para sair de 
casa em segurança, podemos 
aprofundar ainda mais essas 
experiências, construindo ex-
periências híbridas definitiva-
mente sem fronteiras.

Tonico Novaes é CEO da Campus Party Brasil

De acordo com a 
pesquisa “Re-
tratos da lei-

tura no Brasil”, o país 
perdeu aproximada-
mente 4,6 milhões de 
leitores entre 2015 e 
2019, isso significa que pou-
co mais da metade da popula-
ção brasileira tem o hábito da 
leitura. A pesquisa se baseia 
em toda pessoa que leu em 
parte ou leu um livro inteiro 
nos últimos 3 meses antes da 
pesquisa. A pesquisa revela 

também que os leito-
res têm passado mais 
tempo assistindo tele-
visão, filmes ou vídeos 
via redes sociais.

Não podemos des-
prezar a importância 

da leitura na construção de 
uma cultura saudável e um 
país melhor, por isso sempre 
que percebo um escritor sur-
gindo, ou um novo livro sen-
do publicado me alegro, pois 
quando nasce um escritor, ou-
tros leitores nascem juntos. 

Pude ver isso acontecendo à 
medida que ia publicando li-
vros. Amigos e familiares que 
não tinham o hábito de leitura 
me diziam, comecei a ler por 
influência dos seus livros, por 
isso saliento a importância da 
formação de mais autores e 
na publicação de mais livros, 
para que, assim, mais leitores 
possam nascer juntos. 

Certamente quanto mais 
um país ler, melhor este país 
será. O conhecimento trans-
forma e liberta, porém o con-

trário também é real. A fal-
ta de conhecimento aprisio-
na e diminui nossa percep-
ção sobre a vida. Ler um li-
vro é como visitar o mundo 
do outro e aprender com ele. 
Quando lemos um livro po-
demos aprender com os er-
ros e acertos do outro, além 
de enriquecermos nossa vi-
são de mundo, a leitura pro-
duzirá efeitos benéficos a sua 
mente e ao seu corpo. Ler um 
livro não custa muito, mas a 
falta dele pode custar tudo.

Com a retoma-
da da vida pós-
-Covid, o novo 

normal não nos pa-
rece assim tão nor-
mal. A questão sobre 
o que é voltarmos ao 
que era antes é muito subje-
tiva e depende do significa-
do que a pandemia teve pa-
ra cada um. Se por um lado 
conseguimos entender me-
lhor alguns sentimentos, 
por outro o isolamento so-
cial nos trouxe problemas e 
emoções mal digeridas.

A pandemia foi um estres-
sor crônico que desarranjou 
o sistema nervoso. No lado 
profissional, altas deman-
das e carga horária sem li-
mites. No pessoal, ela nos 
forçou a olhar para dentro e 
perceber quais são as áreas 
da vida que estão em dese-
quilíbrio. Com funções di-
versas acumuladas e com as 
cobranças internas e exter-
nas, a adaptação nos trou-
xe exaustão, angústia e can-

saço. Por conta des-
tas situações, alguns 
transtornos mentais 
surgiram e outros pré-
-existentes ficaram 
mais intensos.

Segundo pesquisa 
do Instituto Ipsos (2021), en-
comendada pelo Fórum Eco-
nômico Mundial, 53% dos 
brasileiros declararam que 
o bem-estar mental piorou 
um pouco ou muito no últi-
mo ano. Os dados da Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS) confirmam que o Bra-
sil tem a maior prevalência 
de transtornos de ansieda-
de nas Américas, com 9,3% 
da população, bem como a 
ansiedade, relatada por 5,8% 
dos brasileiros. Os dados ain-
da mostram que a cada ano 
cerca de 800 mil pessoas ti-
ram a própria vida. No Bra-
sil, ocorrem cerca de 32 mor-
tes diárias por suicídio. 

Com estes dados perce-
bemos que a piora na saúde 
mental da população brasi-

leira é um fato. Um proble-
ma real, não uma ‘frescura’. 
No meu livro “E agora? Co-
mo ficam nossas emoções 
após a pandemia” trato os 
temas citados acima. Junto 
com um time de especialis-
tas, como Maryana com Y, 
Izabella Camargo, Joel Jota, 
Camila Magalhães, Daiana 
Garbin, Thiago Godoy, Cin-
thia Alves e Cláudia Tenório, 
falamos ainda sobre o trans-
torno ligado ao esgotamento 
profissional, ansiedade ali-
mentar e até mesmo a ansie-
dade financeira.

No próximo mês, a cam-
panha Setembro Amarelo 
irá abordar questões rela-
cionadas à saúde mental, 
especialmente o suicídio. 
Os temas discutidos ainda 
são considerados tabus pe-
la sociedade, mas a ideia é 
conscientizar as pessoas de 
que elas não estão sozinhas, 
podem procurar apoio e aju-
da médica para um trata-
mento eficaz.
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A importância de formar novos leitores

Saúde mental é o que interessa Este movimento é de fun-
damental importância, pois 
reforça não somente o deba-
te em torno do problema, mas 
também alertar a população 
para as devidas soluções. Co-
mo resultado, a campanha co-
labora para o desenvolvimen-
to de uma sociedade mais sa-
dia e civilizada.

Como a grande maioria dos 
transtornos é de controle, com 
os que são crônicos, precisa-
mos ter um enfoque de cuida-
do. É importante deixar claro 
e difundir a ideia de que re-
cuperar o equilíbrio interno 
é possível com a ajuda de es-
pecialistas, medicamentos e 
técnicas comprovadas cien-
tificamente, como a psicote-
rapia, a meditação, os exercí-
cios físicos, a gratidão e, por-
que não, o bom humor.

Temos à disposição dois ele-
mentos transformadores, a re-
siliência – a habilidade para 
superar adversidades nos mo-
mentos difíceis – e a empa-
tia para se colocar no lugar 
do outro. Com eles, podemos 
melhorar nossas relações e, 
diante de toda a complexida-
de do mundo, nos tornar ap-
tos a criar uma vida melhor.

Aleff Amorim é escritor dos livros “Sempre Foi Sobre Jesus” e “Agitadores”

Ana Paula Peña Dias é neurologista, palestrante e autora do livro “E agora? Como ficam nossas emoções após a pandemia”
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2514
Sábado, 27 de Agosto de 2022 

Concurso 2609
Sexta-feira, 26 de Agosto de 2022 

Concurso 2410
Sábado, 27 de Agosto de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2358
2ª feira, 29 de Agosto de 2022 

Concurso 5936
2ª feira, 29 de Agosto de 2022 

05   15   24   34   45   52

01   18   38   40   49   50

02   12   25   30   43   50

03    05    06    07    09

11    12    15    17    18

19    20    21    24    25

01    11    12    14    15

38    45    56    59    60

61    66    71    74    75

76    80    81    82    89

10    13    16    28    47

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 09o    l    Máxima 29o



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Direitos Humanos 
de Hortolândia faz 
balanço de ações em 
defesa da mulherCIDADES

Ana Perugini foi deputada estadual por dois 
mandatos e deputada federal entre 2015 e 2019

QUINTA-FEIRA
01 DE SETEMBRO DE 2022

03

Tribuna Liberal

Prefeito Luiz Dalben sanciona lei 
que prevê participação popular na 
escolha de nome de ruas em Sumaré

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Troca de denominação de vias 
contará com a participação de 
proprietários de imóveis; objetivo 
também é avaliar a importância 
histórica da denominação que 
se pretende substituir

O prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) sancionou, 
na última semana, a lei 
n.º 6910, que requer apro-
vação mínima de 80% 
dos proprietários de imó-
veis de uma rua como re-
quisito para alteração de 
nome da via, caso ela já 
possua denominação.

Apresentada pelo ve-
reador Lucas Agostinho 
(União) e aprovada pe-
la Câmara Municipal, a 
partir de agora fica es-
tabelecido como requi-
sito para a alteração de 
nome de ruas do municí-
pio o aval da população. 
De acordo com a lei, pa-
ra atestar a concordância 

dos proprietários deverá 
ser apresentada declara-
ção com firma reconhe-
cida, cópia de identifi-
cação do morador junta-
mente com um compro-
vante de endereço atua-
lizado em 90 dias.

A alteração indepen-
dia de consulta prévia 
aos proprietários de imó-
veis, os nomes eram alte-
rados sem comunicação 
anterior. A lei também 
tem o objetivo de avaliar 
a importância histórica 
da denominação que se 
pretende substituir, as-
sim como da opção es-
colhida como substitu-
ta, preservando a memó-
ria comum da população 
e o direito de participa-
ção cidadã.Mudança de denominação das ruas de Sumaré vai depender da aprovação mínima de 80% dos donos de imóveis

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A inclusão do Dia da 
Conscientização sobre 
o Acolhimento Familiar 
no Calendário Oficial do 
Município de Sumaré foi 
aprovada na sessão ordi-
nária da Câmara Muni-
cipal, ocorrida nesta ter-
ça-feira (30). O Projeto de 
Lei nº 205/2022, apresen-
tado pelo vereador Fer-
nando do Posto (Repu-
blicanos), garante que a 
comemoração aconteça 
anualmente, no dia 2 de 
setembro. Após a apro-
vação em plenário, com 
20 votos favoráveis, a pro-
posta aguarda a sanção 
do Executivo.

Segundo a propositura, 
o objetivo da data é o de 
conscientizar e orientar 
a população sobre o Aco-
lhimento Familiar, que 
consiste em selecionar 
e capacitar famílias pa-
ra serem guardiãs legais 
de uma criança ou ado-
lescente. Para tanto, o Po-
der Público poderá reali-
zar campanhas de infor-
mação à população, como 
também, ministrar pales-
tras, discussões e seminá-
rios, orientando e incenti-
vando o acolhimento. O 
dia 2 de setembro foi es-
colhido por conta do iní-
cio da vigência da Con-
venção sobre os Direitos 

da Criança, em 1990.
De acordo com Fernan-

do do Posto, “muito embo-
ra a legislação trate o as-
sunto como política públi-
ca, na prática, os núme-
ros de famílias acolhedo-
ras são bem baixos. Tudo 
leva a crer que se faz ne-
cessária uma maior divul-
gação acerca da possibili-
dade de guarda temporá-
ria de crianças e adoles-
centes por meio de progra-
mas de famílias acolhedo-
ras implementados pelos 
municípios”, explica.

O parlamentar ressalta 
que “a família é o princi-
pal núcleo de socializa-

ção da criança e do ado-
lescente, razão pela qual 
o modelo de família aco-
lhedora é essencial e de 
suma importância, haja 

vista que o ambiente fa-
miliar proporciona con-
dições mais favoráveis 
ao bem-estar da criança 
e do adolescente quan-
do comparado ao abrigo”, 
completa.

APROVADOS
Na 28ª reunião do 

ano, os vereadores apro-
varam também três re-
querimentos, destina-
dos à empresa BRK Am-
biental, e nove moções de 
congratulação. Em regi-
me de urgência, recebe-
ram aprovação dois pro-
jetos do prefeito muni-
cipal Luiz Dalben (Cida-
dania), para abertura de 
crédito adicional. 

Da Ordem do Dia, to-
das as demais propos-
tas saíram de pauta por 
apresentação de emen-
das, pedidos de adia-
mento e retirada.

Dia da Conscientização 
sobre Acolhimento Familiar é 
aprovado na Câmara de Sumaré

Proposta foi aprovada por 20 votos favoráveis na sessão da última terça-feira
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PROJETO DE LEI

Ana Perugini lança ofi-
cialmente nesta quinta-
-feira (1º), em Hortolân-
dia, sua campanha a de-
putada estadual. Aberto 
ao público, o evento se-
rá realizado a partir das 
18h30, na Chácara Vitó-
ria, localizada no Parque 
Ortolândia, próximo ao 
Parque Chico Mendes.

A largada da campa-
nha da candidata do PT 
contará com a presença 
do prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes, verea-
dores, representantes de 
entidades e movimen-
tos sociais, lideranças de 
várias regiões do Esta-
do de São Paulo, líderes 
religiosos, presidentes e 
dirigentes de partidos, 
além de candidatos a de-
putado federal.

O TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral) confirmou 
esta semana o registro da 

candidatura de Ana Peru-
gini. Advogada e funcio-
nária concursada do TJ-
-SP (Tribunal de Justiça 
de São Paulo), Ana dispu-
tará uma vaga na Assem-
bleia Legislativa de São 
Paulo pela terceira vez.

Foi deputada estadual 
por dois mandatos (2007-
2010 e 2011-2014) e depu-
tada federal entre 2015 e 
2019. Em Brasília, lan-
çou a Frente Parlamentar 
Mista em Defesa dos Di-
reitos Humanos das Mu-
lheres no Congresso Na-
cional, presidiu a Comis-
são de Defesa dos Direi-
tos das Mulheres da Câ-
mara Federal e ficou en-
tre os 30 melhores depu-
tados do país, de acordo 
com votação popular or-
ganizada pela platafor-
ma Congresso em Foco.

Nas eleições de 2018, 
quando era deputada fe-
deral e disputou a reelei-
ção, Ana Perugini con-
quistou 49.986 votos. 

Ana Perugini lança 
campanha em evento 
nesta quinta-feira

DEPUTADA ESTADUAL
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PL garante que 
a comemoração 

aconteça no dia 2 
de setembro 
anualmente
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Voltado ao atendimento exclusivo 
a mulheres e crianças vítimas de 
violência, espaço foi viabilizado 
em parceria com a Polícia Civil

Encerrando a progra-
mação do “Agosto Lilás”, 
o mês de combate à vio-
lência contra as mulhe-
res na cidade, o prefeito 
Cláudio José Schooder, o 
Leitinho (PSD), e dezenas 
de autoridades inaugura-
ram na terça-feira (30) a 
nova “Sala Lilás” na De-
legacia do Município. O 
local foi viabilizado em 
parceria com a Polícia Ci-
vil do Estado de São Pau-
lo, através da Delegacia 
Seccional e da Delegacia 
do Município, e é voltado 
ao atendimento humani-
zado e exclusivo a mulhe-
res e crianças vítimas de 
violências.

“Nós sabemos que mui-
tas mulheres são vítimas 
de violência, mas não re-
gistram a ocorrência, por 
causa do medo do mari-
do se vingar, ou às vezes 
saem de casa para ir à de-
legacia e depois são proi-
bidas de voltar, já que de-
pendem do marido. En-
tão essa sala vai dar con-
forto, segurança, vai ter 
aquela sensibilidade ao 

acolher essas mulheres 
e conseguir registrar da 
melhor forma os boletins 
de ocorrências”, afirmou 
o prefeito Leitinho.

“Buscamos já há algum 
tempo viabilizar junto ao 
Governo do Estado uma 
Delegacia da Mulher, é 
uma cobrança da Polícia 
Civil no município, afi-
nal Nova Odessa merece 
uma unidade dedicada. 
Mas enquanto não con-
seguimos a DDM, viabi-
lizamos essa Sala Lilás, 
por que precisamos real-
mente de um atendimen-
to mais delicado e parti-
cular para as mulheres”, 
disse o delegado do mu-
nicípio, Reynaldo Peres, 
que falou também em no-
me da delegada seccional 
Martha Rocha de Castro.

“A delegacia é o primei-
ro lugar que uma pessoa 
pensa em pedir ajuda 
quando algum proble-
ma acontece, quando o 
cachorro foge, quando o 
produto de uma loja vem 
defeituoso, sempre fazem 
um BO. Mas para as mu-
lheres que sofrem esse 
tipo de violência não é o 
caso, infelizmente, por 

causa de alguma inse-
gurança ou medo. Então 
tenho certeza de que es-
sa sala vai ajudar nesse 
processo, para elas fala-
rem sobre esses proble-
mas com mais conforto. 
E contem com o Legisla-
tivo para ajudar nisso”, 
declarou o presidente da 
Câmara, Elvis Ricardo 
Maurício, o Pelé.

“Essa sala é muito im-
portante para darmos o 
devido atendimento às 
mulheres que sofrem es-
se tipo de violência. É 
uma grande conquista, 
um passo acertado para a 
Segurança Pública da ci-

dade. Agora estamos tra-
balhando para conseguir 
a Patrulha Maria da Pe-
nha, que será usada ex-
clusivamente para esses 
casos e vai melhorar ain-
da mais o nosso atendi-
mento e a prevenção a es-
ses crimes”, acrescentou 
o secretário de Seguran-
ça, coronel Carlos Fanti.

“A Prefeitura já vem 
promovendo ações pa-
ra campanha do Agosto 
Lilás, então a delegacia 
abre essa sala com o ob-
jetivo de humanizar esse 
atendimento e combater 
a violência contra a mu-
lher”, completou o secre-

tário de Desenvolvimen-
to Econômico e Social, 
Rafael Brocchi.

“Estou emocionada de 
presenciar isso aconte-
cendo. Para mim, é mui-
to importante, estou nes-
sa luta há muito tempo e 
sabemos da importância 
disso. Todos aqui sabem 
da quantidade de violên-
cia doméstica que temos 
em nosso país. Essa sala 
vai poder ajudar as mu-
lheres, por que muitas de-
las nem vão a uma delega-
cia por que são atendidas 
perto de outras pessoas, e 
elas têm vergonha ou me-
do de falar. E agora, com 

essa sala, elas vão se sen-
tir protegidas, sentir um 
abraço”, finalizou a advo-
gada Iracema Leal, presi-
dente da comissão de mu-
lheres vítimas de violên-
cias da Subseção de Nova 
Odessa da OAB e pales-
trante sobre o tema.

Atualmente, a Polícia 
Civil atende em uma de-
legacia provisória (um 
imóvel locado pela Prefei-
tura na Rua Rio Branco, 
nº 54, no Centro) durante 
as obras de construção da 
nova Delegacia do Muni-
cípio, que prosseguem no 
terreno da Avenida Car-
los Botelho.

Evento reuniu lideranças na Delegacia provisória e marcou encerramento da programação do “Agosto Lilás”

Leitinho e autoridades inauguram 
‘Sala Lilás’ na Delegacia de N. Odessa
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PLT da 
Prefeitura de 
Nova Odessa 
tem 17 vagas 
para este 1º 
de setembro

EMPREGO

O PLT (Posto Local do 
Trabalho) de Nova Odes-
sa, mantido pela Prefei-
tura através da Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Econômico, está receben-
do currículos para a se-
leção de 19 profissionais 
para a iniciativa privada, 
em funções distintas. Os 
interessados devem en-
viar currículo nesta quin-
ta-feira (1º) para o e-mail 
ptrabalho@novaodessa.
sp.gov.br, com a especifi-
cação da função interes-
sada no título do e-mail.

A entrega do currícu-
lo também pode ser fei-
ta presencialmente das 
8h30 às 11h30 na sede da 
unidade, que funciona na 
Rodoviária Municipal, 
localizada na Rua Rio 
Branco, nº 699, no Cen-
tro. Mais informações pe-
lo telefone (19) 3466-1902. 
Mas atenção: as vagas são 
para pessoas com expe-
riência e para moradores 
de Nova Odessa.

As vagas oferecidas são 
para açougueiro, auxiliar 
de manutenção, balconis-
ta de drogaria, farmacêu-
tico, porteiro, professor 
de educação física, pro-
fessor de geografia, sol-
dador, frentista de rama, 
auxiliar de estamparia e 
revisor de tecidos tinto.

Novos ônibus cinzas e azuis da MoV 
começam a circular nesta quinta-feira

LINHAS URBANAS
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Entram em opera-
ção, na madrugada des-
ta quinta-feira (1º) os no-
vos veículos renovados 
da frota do Transporte 
Coletivo Urbano (Muni-
cipal) de Nova Odessa. Os 
veículos apresentados na 
segunda-feira (28) substi-
tuem os antigos ônibus, 
que ostentavam majori-
tariamente as cores ama-
rela ou rosa e o nome an-
terior da concessionária 
(Rápido Sumaré).

Já os “novos” ônibus 
adotam um novo padrão 
visual, nas cores cinza e 
azul, e o novo nome fan-
tasia e logo da empresa, 
a MoV Nova Odessa. O Novos veículos foram apresentados na última segunda-feira

DIVULGAÇÃO
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alerta da Diretoria de 
Transportes da Pre-
feitura visa evitar que 
os usuários deixem de 
tomar o ônibus devido 
à mudança do modelo 
e principalmente das 
cores dos ônibus.

Tratam-se de cinco 
veículos com até cinco 
anos de uso, mas to-
talmente moderniza-
dos pela concessioná-
ria adotando padrão 
Euro V, todos com ar-
-condicionado, eleva-
dor para cadeirantes 
e deficientes, poltro-
nas estofadas, siste-
ma de GPS, piso an-
tiderrapante, câme-
ras internas de segu-
rança, botões em Brai-
le e catracas eletrôni-
cas com biometria – 
que devem passar a 
ser utilizadas em bre-
ve –, entre outras me-
lhorias. A MoV tam-
bém lançou um site 
exclusivo para o mu-
nicípio, o movnovao-
dessa.com.br.

Atualmente, o siste-
ma de Transporte Co-
letivo Urbano (Muni-
cipal) de Nova Odessa 
é composto por cinco 
linhas, realizadas por 
cinco veículos, que 
transportam diaria-
mente uma média de 
mil passageiros. A ta-
rifa ao usuário foi re-
duzida neste ano pela 
prefeitura, de R$ 3,10 
para R$ 3,00.
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Incêndio atinge 
casa e sorveteria 
no Parque Virgílio 
Basso, em SumaréCIDADES

Concursos vão preencher vagas em várias funções
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Mês foi marcado por uma série de atividades em que o tema “violência 
contra a mulher” ficou em evidência no município, que teve aumento 
no número de atendimentos a vítimas no primeiro semestre de 2022 

A Prefeitura de Horto-
lândia, por meio do De-
partamento de Direitos 
Humanos e Políticas Pú-
blicas para as Mulheres, 
apresentou nesta quarta-
-feira (31) um balanço de 
suas ações em defesa da 
mulher durante as ativi-
dades do “Agosto Lilás”. 
O mês é alusivo à pre-
venção, conscientização 
e enfrentamento da vio-
lência contra a mulher. 

De acordo com a dire-
tora de Direitos Huma-
nos, Marlene Baptista, o 
mês foi muito produtivo. 
Ela contou que as ativi-
dades reuniram cente-
nas de mulheres e ho-
mens hortolandenses. 
“Com apoio do prefeito 
José Nazareno Zezé Go-
mes e da nossa secreta-
ria de Governo, o muni-
cípio promoveu diversas 

Rodas de conversa com a presença de profissionais de 
entidades ligadas à mulher e autoridades marcaram a programação

Direitos Humanos de 
Hortolândia faz balanço 
de ações em defesa da 
mulher no ‘Agosto Lilás’
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O Observatório Am-
biental Parque Escola do 
Jardim Santa Clara do La-
go II, em Hortolândia, re-
cebe a partir da próxima 
terça-feira (06), o cine-
ma itinerante e gratuito 
do projeto “Cine em Ce-
na Brasil”. A ação conta 
com apoio da Prefeitura, 
do Instituto CCR-Auto-
BAn, e Ministério do Tu-
rismo. A programação se-
gue até quinta-feira (08) 
e inclui filmes nacionais 
e estrangeiros para o pú-
blico de todas as idades.

A sala itinerante é si-
milar a um cinema con-
vencional. A tenda possui 
210 cadeiras com encos-
to e assentos com almo-
fadas, ar-condicionado, 
tela de 26m2, sistema de 
som 5.1 e projeção digital. 

De acordo com o assis-
tente executivo do pro-
grama Viva Mais, Cleu-
zer Marques de Lima, o 
John Lenon, durante os 
três dias, serão exibidas 
13 sessões gratuitas e não 
é necessária a apresenta-
ção de ticket de acesso. 
“Com apoio do prefeito 
José Nazareno Zezé Go-
mes, conseguimos trazer 
o ‘Cine em Cena Brasil’ 
para Hortolândia. Para 
as exibições realizamos 

de de sua estrutura, mas 
principalmente por bus-
car uma maior populari-
zação do cinema entre as 
crianças e jovens. 

Durante toda a sua jor-
nada, o cinema itineran-
te já alcançou mais de 222 
mil espectadores por to-
do o Brasil e Hortolândia 
é privilegiada em receber 
essa ação que busca levar 
alegria e diversão a todos 
os amantes da sétima arte 
e pra quem não tem con-
dições financeiras de fre-
quentar uma sala comer-
cial”, ressaltou o executi-
vo do programa Viva Mais.

O projeto “Cine em Ce-
na Brasil” é realizado pe-
la Ibirajá Produções.

Cine em Cena Brasil desembarca em 
Hortolândia na próxima terça-feira

Cinema itinerante será montado no Observatório Ambiental Parque Escola
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SESSÕES GRATUITAS

A Prefeitura de Hor-
tolândia promove, nes-
te domingo (04), a tercei-
ra e última leva de con-
cursos públicos, abertos 
em 2022 para preencher 
446 vagas na Adminis-
tração Municipal. São os 
de números 002 (Área da 
Saúde), 004 (Ensino Mé-
dio / Técnico), 005 (Ensi-
no Superior), 006 (Fund. 
Incompleto / Superior) e 
007/2022 (Área Educação 
(Médio / Superior). Ini-
cialmente marcadas para 
o dia 28 de agosto, as pro-
vas tiveram que ser rea-
gendadas, por causa do 
uso de escolas estaduais 
para a aplicação, naque-
la mesma data, do Encce-
ja (Exame Nacional para 
Certificação de Compe-
tências de Jovens e Adul-
tos) pelo governo federal.

Para evitar atrasos e 

eventuais transtornos, a 
Secretaria de Administra-
ção e Gestão de Pessoal 
recomenda aos inscri-
tos que consultem o site 
da SHDias Consultoria e 
Assessoria (www.shdias.
com.br), empresa respon-
sável pelos certames, pa-
ra conferir horário e local 
das provas. Alguns exa-
mes acontecerão no pe-
ríodo da manhã, a partir 
das 9h, e outros no da tar-
de, às 14h. Outra opção é 
verificar a edição 1625 do 
Diário Oficial Eletrônico 
do Município. 

“Em vista da alteração 
da data do concurso, re-
comendo que os candi-
datos consultem e cer-
tifiquem-se quanto ao 
correto local de aplica-
ção das provas do pró-
ximo domingo”, ressal-
ta o secretário-adjunto 
de Administração e Ges-
tão de Pessoal, Eduardo 
Dias de Vasconcelos.

Última rodada de provas 
de concursos públicos 
acontece neste domingo

PROCESSO SELETIVO
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n  Dia 08 – Quinta-feira
8h: História Antes de Uma História (livre)
9h30: Raya e o Último Dragão (livre)
14h: Raya e o Último Dragão (livre)
16h: Homem Aranha – Sem Volta Para Casa (12 anos)

PROGRAMAÇÃO ABERTA AO PÚBLICO

cou a produção e divulga-
ção nas mídias sociais de 
vídeos com depoimentos 
de mulheres que supera-
ram o ciclo de violência, 
a iluminação ornamen-
tal em lilás na Ponte da 
Esperança, a confecção e 
distribuição de 6 mil car-
tões informativos com o 
tema “É violência e você 
não sabia”, distribuição 
de 400 cartazes pelo mu-
nicípio apresentando os 
mais diversos canais de 
denúncia, blitz de cons-
cientização na Rua Luiz 
Camilo de Camargo, a 
principal via do comércio 
hortolandense, realiza-
ção de diversas rodas de 
conversa sobre a não vio-
lência contra a mulher. 

“Durante as Rodas de 
Conversa, estiveram pre-
sentes as profissionais 
do CRAM (Centro de Re-
ferência e Atendimento à 
Mulher), as conselheiras 
do CMDM (Conselho Mu-
nicipal dos Direitos das 
Mulheres), representan-
tes do Departamento de 
Direitos Humanos, advo-
gadas, assistentes sociais, 
psicólogas, autoridades 
municipais e mulheres e 
homens das comunida-
des onde os encontros fo-
ram realizados. Sem dúvi-
da, um mês super positivo 
onde conseguimos rever-
berar essa linda campa-
nha do Agosto Lilás, pelo 
fim da violência contra a 
mulher”, avaliou Marlene.

Para a coordenado-
ra do CRAM, a assisten-
te social Josefa Teixeira, 
participar das atividades 
do Agosto Lilás é moti-
vo de grande satisfação. 
Ela acredita que com as 

informações repassadas 
para a comunidade ao 
longo do mês foi mais um 
passo em busca da cons-
cientização e mostrar que 
as mulheres não estão so-
zinhas nesta luta. 

“No mês de combate 
à violência contra a mu-
lher, convidamos homens 
e mulheres a refletirem 
sobre esse assunto. Vi-
ver com dignidade e sem 
violência é direito de to-
da mulher, garantido pe-
la Lei Maria da Penha. Va-
mos valorizar a cultura do 
respeito e ficar atentos 
aos sinais de violência do-
méstica . Se você identifi-
car algum caso, não deixe 
de escutar e acolher a ví-
tima e denunciar o agres-
sor. Vamos manter o espí-
rito do Agosto Lilás o ano 
inteiro”, destacou Josefa.

AUMENTO DE ATENDIMENTOS
No primeiro semestre 

de 2022, o CRAM de Hor-
tolândia registrou um au-
mento no atendimento às 
mulheres vítimas de vio-
lência doméstica. No ba-
lanço apresentado, neste 
ano foram registrados 324 
atendimentos no primei-
ro semestre, um aumento 
de 13,28% em relação ao 
mesmo período de 2021, 
quando foram anotadas 
286 denúncias. O aumen-
to da demanda, de acor-
do com avaliação da coor-
denação do CRAM, pode 
ser atribuído a alguns fa-
tores, como por exemplo, 
a criação de novos canais 
de denúncias e o fortale-
cimento do trabalho de 
apoio às vítimas, incen-
tivando que as mulheres 
busquem ajuda.

atividades e nas mais di-
ferentes plataformas para 
que pudéssemos atingir 
o maior número de pes-
soas possível. Discutir o 
tema de violência contra 

a mulher é importante 
para que possamos ali-
mentar uma nova postu-
ra de prevenção e cons-
cientização, enfrentan-
do de frente o problema 

e acionando mecanismos 
fundamentais de prote-
ção”, destacou Marlene.

Entre as ações realiza-
das, o Departamento de 
Direitos Humanos desta-

DIVULGAÇÃO

uma programação que 
envolve escolas munici-
pais e estaduais. 

Na terça e quinta-fei-
ra as sessões estão re-
servadas para os alunos. 
Na quarta-feira a exibi-
ção será voltada para a 
comunidade, que deve 
ficar atenta aos horários 
das sessões, pois o acesso 

é por ordem de chegada”, 
explicou John Lenon. 

A chegada do “Cine 
em Cena” em Hortolân-
dia marca também a vol-
ta do projeto após para-
lisação de mais de dois 
anos devido a pandemia 
do Covid–19. “O projeto 
é uma grande referên-
cia, não só pela qualida-
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A Vigilância Epide-
miológica do Estado 
confirmou, nesta quar-
ta-feira (31), mais três ca-
sos de varíola dos maca-
cos na região: um em Su-
maré, um em Hortolân-
dia e um em Paulínia. 
Com isso, sobe para 15 o 
número de pessoas in-
fectadas pelo vírus mon-
keypox na região.

De acordo com o bo-
letim da Vigilância, Su-
maré lidera o número de 
casos na região, com oito 
positivos. Paulínia vem 
em segundo, com qua-
tro, Hortolândia em ter-
ceiro, com dois, e Nova 
Odessa, com um. Monte 
Mor ainda não registrou 
casos da doença.

Na RMC (Região Me-
tropolitana de Campi-
nas), são 92 casos con-
firmados da doença. Em 
todo Estado, são 3001.

A Secretaria de Esta-
do da Saúde reforça que 
o atual surto não tem a 
participação de maca-
cos na transmissão pa-
ra seres humanos. O ví-
rus da monkeypox, que 
faz parte da mesma fa-
mília da varíola, é trans-
mitido entre pessoas e o 

atual surto tem preva-
lência de transmissão de 
contato íntimo e sexual. 

O governo do Esta-
do orienta para que se-
jam reforçados os cuida-
dos para evitar o avan-
ço do surto: evitar conta-
to íntimo ou sexual com 
pessoas que tenham le-
sões na pele; evitar bei-
jar, abraçar ou fazer se-
xo com alguém com a 
doença; higienização das 
mãos com água e sabão 
e uso de álcool gel; não 
compartilhar roupas de 
cama, toalhas, talheres, 
copos, objetos pessoais 
ou brinquedos sexuais; 
uso de máscaras, prote-
gendo contra gotículas e 
saliva, entre casos con-
firmados e contactantes.

O principal sintoma 
é o aparecimento de le-
sões parecidas com es-
pinhas ou bolhas, que 
podem surgir no rosto, 
dentro da boca ou em 
outras partes do corpo, 
como mãos, pés, peito, 
genitais ou ânus. Deve-
-se também, procurar 
uma unidade de referên-
cia quem observar, além 
deste sintoma, caroço no 
pescoço, axila e virilhas; 
febre; dor de cabeça; ca-
lafrios; cansaço e dores 
musculares.

Sumaré, Hortolândia e 
Paulínia registram novos 
casos e total de infectados 
na região sobe para 15

VARÍOLA DOS MACACOS

Cristiane Caldeira | REGIÃO
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abai-
xo pode apresentar oscilações na ter-
ça-feira, dia 06, por conta de uma ma-
nutenção preventiva na ETA I, estação 
de tratamento de água localizada na Vi-
la Menuzzo. A previsão é que o abas-
tecimento seja totalmente regulariza-
do no final da noite da terça-feira, dia 
06. Em caso de dúvidas ligue para 0800 
771 0001. A ligação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 horas por dia.

l Jardim das Palmeiras
l Jardim Primavera
l Jardim Puche
l Jardim Santa Madalena
l Jardim São João
l Parque João Vasconcellos
l Residencial Parque da Floresta
l Jardim Luz Dal Alma
l Vila Yolanda Costa e Silva
l Jardim João Paulo II
l Jardim Santa Madalena

BAIRROS AFETADOS

A sanitarista e candi-
data a deputada federal 
pelo PDT Maria Giova-
na requisitou por meio 
da Lei de Acesso à Infor-
mação o número de pes-
soas na fila para cirurgias 
e consultas com especia-
listas em seis cidades da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas).

A decisão foi tomada 
em função da morosida-
de do mutirão de cirur-
gias deflagrado pelo Go-
verno do Estado, o qual 
promete zerar a fila de 
cirurgias na DRS-7 (Di-
retoria Regional de Saú-
de) que engloba as cida-
des da região de Campi-
nas, até outubro. Até o 
momento, apenas 5,8% 
das 71,4 mil cirurgias da 
região foram realizadas. 

Além disso, o pedido de 
informação traz trans-
parência para os pacien-
tes que aguardam uma 
cirurgia.

“Essas pessoas não po-
dem ser tratadas apenas 
como números. São seres 
humanos que, em muitos 
casos, estão com fortes 
dores e até fisco de morte 
na fila de cirurgias e tam-
bém de consultas. Preci-
samos de transparência 
nesse processo e maior 
celeridade no mutirão. 
As pessoas estão cansa-
das de promessas”, afir-
ma Maria Giovana.

Os pedidos foram pro-
tocolados nas prefeituras 
de Americana, Santa Bár-
bara d’Oeste, Nova Odes-
sa, Sumaré, Hortolândia 
e Campinas. Por lei, os 
municípios tem 20 dias 
para disponibilizar os da-
dos requisitados.

Maria Giovana requer número de pacientes 
nas filas de cirurgias e consultas na região

Maria Giovana: “Essas pessoas não 
podem ser tratadas apenas como números”
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NA PRÓXIMA SEMANA

Câmara de Monte Mor convoca 
secretário de Meio Ambiente para 
prestar informações sobre enchentes
Bruno Leite, autor do requerimento, afirma que população de bairros 
como Progresso, Capuavinha e demais áreas afetadas anualmente no 
período de chuvas questionam o que está sendo feito pela prefeitura

Prof. Fio preside CEI que vai investigar compra de kits escolares
O vereador Professor 

Fio (PTB) é o presiden-
te da CEI (Comissão Es-
pecial de Inquérito) in-
saturada pela Câmara. A 
relatoria será do verea-
dor Bruno Leite (União). 
De acordo com o Ato 
da Presidente 02/2022, 
com base nas indica-
ções feitas pelos parti-
dos, os demais membros 

da Comissão são os ve-
readores Beto Carvalho 
(União), Altran (MDB) e 
Vitor Gabriel(PSDB).

A CEI foi aberta atra-
vés de requerimento dos 
vereadores Adilson Pa-
ranhos (MDB), Beto Car-
valho (União), Altran Jo-
sé (MDB) e Professor Fio 
(PTB), no dia 10 de agos-
to, para investigar pos-

síveis irregularidades no 
processo de aquisição de 
Kit Escolar para os alu-
nos da rede municipal 
de ensino.

O pedido foi feito em 
razão de a prefeitura não 
ter respondido a requeri-
mento aprovado na ses-
são ordinária do dia 23 de 
maio, para esclarecimen-
tos sobre denúncias re-

cebidas pelos parlamen-
tares. “Aparentemente, 
as denúncias são graves, 
pois há suspeitas de su-
perfaturamento e favo-
recimento que podem 
ter gerado crimes contra 
o princípio da economi-
cidade e da legalidade”, 
justificam os vereadores 
no requerimento.    

| Cristiane Caldeira

A Câmara de Monte 
Mor aprovou, na última 
sessão (29), requerimen-
to de autoria do verea-
dor Bruno Leite (UNIÃO), 
convocando o secretário 
municipal de Meio Am-
biente e Agricultura, Bru-
no Henrique Ross Ma-
theus, para prestar escla-
recimentos sobre o pla-
nejamento para o com-
bate às enchentes. A pro-
positura foi aprovada por 
12 votos favoráveis e dois 
contrários, e prevê o com-
parecimento do titular da 
pasta, na próxima sema-
na, para dar informações 
aos vereadores. 

No requerimento apro-
vado, Bruno Leite desta-
ca que, em 2021, Monte 
Mor teve “uma das maio-
res enchentes” da sua 
história, “causando enor-
mes prejuízos”. E salien-
ta que “a estação de chu-
vas está chegando e ain-
da nada foi feito”, daí a 
“necessidade de [forne-
cer] tais informações a to-
da população em geral”. 
O parlamentar ainda ci-
ta que é competência da 
Câmara e dos vereadores 
“fiscalizar os atos da ad-
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ministração pública mu-
nicipal”, conforme prevê 
a legislação. 

“QUESTÕES TÉCNICAS”
Antes da votação, no 

expediente livre da ses-
são plenária, o autor da 
convocação também ha-
via comentado o assun-
to. Bruno Leite destacou 
que a população de bair-
ros como Jardim Progres-
so, Jardim Capuavinha 
e demais áreas afetadas 
anualmente com as en-
chentes, buscam os ve-
readores, questionando 

o que está sendo feito pe-
la prefeitura, para evitar 
o problema.

O parlamentar ainda 
disse que conversou com 
o secretário municipal 
sobre a temática, expli-
cando que a convocação 
não é “nada pessoal”; mas 
que é importante que o 
mesmo aborde as “ques-
tões técnicas”, explican-
do-as para a população 
e, inclusive, informando 
aos munícipes “que me-
didas a prefeitura está to-
mando, a curto, médio e 
longo prazo”, para com-

bater as enchentes.
Segundo a Lei Orgâni-

ca do Município, compe-
te à Câmara, “fiscalizar 
e controlar, diretamente, 
os atos do Poder Executi-
vo, incluídos os da admi-
nistração indireta”, e, in-
clusive, convocar secre-
tários para “prestar in-
formações sobre assun-
to previamente determi-
nado, importando crime 
contra a administração 
pública a ausência sem 
justificação adequada ou 
a prestação de informa-
ções falsas”.

Para Bruno Leite, é importante secretário 
informar “que medidas a prefeitura está 
tomando, a curto, médio e longo prazo”, 
para combater as enchentes



O governo de São Paulo 
adquiriu na segunda-fei-
ra (29), 191 veículos para 
a Polícia Penal realizar 
a escolta para presos. A 
vinda dos novos carros, 
que estarão nas ruas até 
o início do ano que vem, 
fará com que os policiais 
penais assumam todas as 
escoltas de detentos no 
Estado, especialmente no 
interior, o que antes era 
feito exclusivamente pela 
PM. Com isso, os policiais 
militares serão liberados 
para o patrulhamento e 
incremento da seguran-
ça da população. 

“A medida vai ser mui-
to benéfica para a popula-
ção e para a segurança em 

geral, porque a Polícia Mi-
litar, atualmente respon-
sável pela escolta de cus-
todiados em cidades do 
interior paulista e litoral, 
será liberada, em perío-
do integral, para prevenir 
crimes, ficando disponí-
vel para atendimento ao 
cidadão”, disse o secretá-
rio da Administração Pe-
nitenciária, coronel Nival-
do Restivo. 

Os veículos SUV foram 
adquiridos por meio de 
pregão, com economia de 
32,5% em relação ao preço 
de referência. O total de 
investimento do estado 
será de R$ 49,5 milhões. 

“Nos últimos três anos, 
apenas o 48º Batalhão de 
PM do Interior, respon-
sável pela área de Nova 
Odessa, Sumaré, Horto-

lândia e Monte Mor, fez 
cerca de 5 mil escoltas de 
presos. Será alentador, 
com o emprego desses no-
vos policiais penais, po-
der reverter a tropa do 48º 
para o patrulhamento da 
área”, afirmou o secretá-
rio da Segurança Pública, 
general João Camilo Pires 
de Campos. 

O trabalho de desvin-
cular a PM das escoltas e 
deixá-la à disposição para 
patrulhamento teve início 
ainda no começo da ges-
tão, quando as audiên-
cias criminais passaram 
a ser feitas virtualmente e 
em maior quantidade. Em 
2019, eram 39 presídios que 
tinham equipamento para 
teleaudiência. Atualmente, 
são 735 salas em 100% dos 
presídios do Estado. 

Governo de SP adquire 191 veículos de escolta para 
a Polícia Penal e libera PM para patrulhamento 

Com novos veículos, policiais penais assumem 100% das escoltas em todo o Estado
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MENOS CRIMES

Levantamento exclusivo feito pela empesa HelloSafe Brasil, com base nos dados oficiais da SSP, apontam 
diminuição de 41,2% no comparativo entre 2019 e 2021 na somatória das cinco cidades da área de cobertura

O número de roubo e 
furto a residências na re-
gião vem caindo nos últi-
mos quatro anos, apon-
ta levantamento exclusi-
vo feito pela empesa Hel-
loSafe Brasil, após análi-
se de mais de 220 mil re-
gistros de roubos e fur-
tos a residências entre 
01 janeiro de 2019 e 30 
abril de 2022 no Estado 
de São Paulo, com base 
nos dados oficiais da SSP 
(Secretaria de Segurança 
Pública).

De acordo com os da-
dos obtidos pelo Tribuna 
Liberal, Sumaré, Horto-
lândia, Nova Odessa, Pau-
línia e Monte Mor soma-
ram, em 2019, 1.264 ocor-
rências de roubo e furto 
de residência, e 742 em 
2021, queda de 41,2% en-
tre os dois anos. Das ci-
dades, a queda mais ex-
pressiva no período com-
parativo ocorreu em Nova 
Odessa, com decréscimo 
de 54,42% (veja a evolução 
dos números no quadro).

A cidade que ocupa o 
primeiro lugar no ran-
king desse tipo de crime 
é Sumaré; a cidade regis-
trou 277 casos em 2021 e 
421 em 2019, ficando com 
o menor percentual de 
queda entre as cinco ci-
dades (-34,2%). No ran-
king estadual de 2021, o 
município ocupa a 44ª 
posição.

No ranking estadual de 
2021, Hortolândia é a se-
gunda na região, figuran-
do na 60ª colocação no 
ranking. Paulínia vem em 
terceiro, com a 96ª posi-
ção, Monte Mor, em quar-
to, na 141ª colocação e No-
va Odessa em último na 
região, na 160ª posição do 
ranking paulista.

Em 2022, de janeiro 
a 30 de abril, foram 257 
roubos e furtos de veí-
culos nas cinco cidades 
da região, com a maior 

incidência de casos em 
Sumaré (97). O posicio-
namento das cidades se 
mantém o mesmo, com 
Hortolândia em segun-
do (63), Paulínia em ter-
ceiro (36), Monte Mor em 
quarto (33) e Nova Odes-
sa em último (28). 

Vale ressaltar que o nú-
mero de habitantes en-
tre as cidades também 
decresce nessa ordem, 
com inversão nas últimas 
duas posições. Segundo 
estimativa do IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística), a popu-
lação estimada de Suma-
ré em 2021 é de 289.875 
habitantes; Hortolândia 
237.570; Paulínia, 114.508; 
Monte Mor, 61.707 e Nova 
Odessa, 61.716.

Na proporção ocorrên-
cia por habitantes em 
2021, Sumaré fica em pri-
meiro lugar no ranking 
com um caso para 9,5 
habitantes. Na sequên-
cia vem Hortolândia, 
com um caso para cada 
8,5 habitantes. Paulínia, 
Monte Mor e Nova Odes-
sa registram índices me-
nores que 0,001.

POLICIAMENTO 
Em nota, a SSP (Secre-

taria de Segurança Públi-
ca) informou que a Polí-
cia Civil analisa constan-
temente a variação nos 
indicadores das ocorrên-
cias de roubos a residên-
cias e realiza ações espe-
cíficas no âmbito da Sec-
cional de Americana por 
meio da DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais), 
visando coibir os crimes 
mencionados. 

Ao todo, segundo a 
SSP, a especializada es-
clareceu, nos últimos 60 

Operação Sufoco, da Polícia Militar, é uma das ações apontadas pela SSP para combater o crime em todo Estado

Região tem queda no número de roubo e 
furto a residência nos últimos três anos
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dias, mais de 15 roubos a 
residência, por meio das 
Operações Blue e Impera-
dor. “Desde 2019, mais de 
85 suspeitos foram presos 
por envolvimento neste 
tipo de crime. As cida-
des citadas na reporta-
gem apresentaram queda 
nos sete primeiros meses 
de 2022 de 16% nos rou-
bos em geral, em compa-
ração com o mesmo pe-
ríodo de 2019, ano ante-
rior à pandemia”. 

“O patrulhamento 
na região é reorientado 
constantemente de acor-
do com as dinâmicas cri-
minais e denúncias da 
população e que o poli-
ciamento também foi in-
tensificado na área por 
meio da Operação Sufo-
co, que já deteve mais de 
13 mil pessoas em todo o 
Estado”, encerrou a nota.

Em Paulínia, que per-

tence à Seccional Cam-
pinas, a assessoria de 
imprensa da Polícia Mi-
litar informou ter havi-
do, nos últimos anos, um 
aumento na intensifica-
ção do patrulhamento 
preventivo em locais de 
maiores índices crimi-
nais, conforme apurado 
com dados estatísticos.

“Foram realizadas vá-
rias operações em locais 
estratégicos, entre elas 
Operação Força Total 
com o apoio do 1º BAEP, 
Operação Força Total 
com o apoio das Forças 
Táticas do 35º BPM/I e 
do 47º BPM/I, Operação 
Paulínia Mais Segura, 
Operação Direção Segu-
ra. Houve ainda um for-
talecimento no Progra-
ma Vizinhança Solidária, 
onde foram obtidos exce-
lentes resultados”, infor-
mou, em nota.

Nova Odessa 
foi a cidade que 
registrou queda 

mais expressiva no 
período comparativo

  Sumaré 
  2019 421
  2020 234
  2021 277
  2022 97

  Hortolândia 
  2019 368
  2020 188
  2021 203
  2022 63

  Paulínia 
  2019 208
  2020 114
  2021 118
  2022 36

  Monte Mor 
  2019 120
  2020 60
  2021 77
  2022 33

  Nova Odessa 
  2019 147
  2020 61
  2021 67
  2022 28

Fonte: HelloSafe Brasil

TOTAL DE ROUBOS E FURTOS POR ANO



Parte da laje da residência que fica ao lado do comércio desabou, 
mas ninguém se feriu; causas do fogo são desconhecidas e imóveis 
permanecerão fechados até a conclusão do laudo da perícia 

Um incêndio atingiu 
uma sorveteria e uma re-
sidência na noite desta ter-
ça-feira (30), na Rua Ben-
to Aparecido Rohwedder, 
no Parque Residencial Vir-
gílio Basso, em Sumaré. O 
Corpo de Bombeiros infor-
mou que parte da laje da 
casa desabou, porém, nin-
guém ficou ferido. 

Segundo informações 
preliminares, as chamas 
tiveram início em uma 
garagem entre a lancho-
nete e a residência, que 
fica na esquina da Rua 
Bento Aparecido Roh-
wedder. Equipes do Cor-
po de Bombeiro de Ame-
ricana foram acionadas 

e chegaram ao local em 
poucos minutos. 

O fogo começou por 
volta das 18h30 e não há 
informações sobre o que 
teria provocado o incên-
dio. Em pouco tempo as 
chamas foram controla-
das e a Defesa Civil foi 
acionada.

INTERDIÇÃO
A Defesa Civil interdi-

tou a lanchonete e a ca-
sa atingida pelo incên-
dio até conclusão do lau-
do da perícia ser realiza-
da na lanchonete e na ca-
sa atingidas pelo incên-
dio. Até que o documento 
seja emitido, os dois imó-
veis ficarão interditados. 
O órgão não deu previsão 
exata para emitir o laudo. Chamas começaram em uma garagem entre a lanchonete e a residência e atingiram os dois imóveis

Incêndio atinge casa e 
sorveteria no Pq. Virgílio 
Basso, em Sumaré, e 
prédios são interditados

Incêndio atingiu a casa ao lado 
e foi controlado pelos bombeiros
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Acidente deixa uma pessoa ferida em Indaiatuba
Um caminhão carregado com tijolos invadiu duas casas 
na manhã desta quarta-feira (31) no bairro Jardim Mora-
da do Sol, em Indaiatuba. A moradora de uma das residên-
cias ficou ferida. O acidente aconteceu na Rua Adhelia Fi-
lomena Matione, por volta das 7h30. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, a suspeita é de que o veículo tenha tido proble-
mas no freio e descido de ré. A perícia investiga as causas.
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Um homem morreu 
após bater o carro na tra-
seira de um caminhão 
estacionado, no início 
da noite desta terça-fei-
ra (30), na Estrada Mine-
ko Ito, conhecida como 
Estrada do Barreiro, em 
Sumaré. O Samu (Servi-
ço de Atendimento Móvel 

de Urgência) foi acionado, 
mas o motorista não resis-
tiu aos ferimentos e mor-
reu dentro do veículo.

Os peritos da Polícia 
Científica foram aciona-
dos e realizaram os tra-
balhos de perícia no cor-
po da vítima e no carro. 
Após os trabalhos dos 
agentes, o corpo foi re-
colhido e encaminhado 
pela funerária de plantão 

ao IML (Instituto Médi-
co Legal) de Americana.

O caso foi encaminha-
do para o Plantão Poli-
cial de Sumaré, onde a 
ocorrência foi registrada. 
A polícia investiga agora 
as circunstâncias do aci-
dente. Câmeras de segu-
rança de um condomínio 
em frente ao local do aci-
dente podem ajudar a es-
clarecer as causas.

Um ônibus da linha 
223 do transporte públi-
co de Campinas foi des-
truído pelo fogo na tar-
de desta terça-feira (30). 
O Corpo de Bombeiros 
foi acionado para con-
trolar o incêndio. Nin-

guém ficou ferido.
O veículo estava sem 

passageiros e estava sen-
do levado para a gara-
gem. O Corpo de Bombei-
ros foi chamado no local, 
na Avenida Lix da Cunha, 
e extinguiu as chamas.

O Sindicato das Em-
presas de Transporte 
Metropolitano e Urbano 

de Passageiros da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas (SetCamp), infor-
mou que o veículo trafe-
gava sem passageiros e 
estava em direção à ga-
ragem da empresa.

O SetCamp informou 
que uma sindicância se-
rá aberta para apurar o 
incêndio.

Motorista morre ao bater 
em caminhão estacionado na 
Estrada do Barreiro, em Sumaré 

Ônibus do transporte público 
de Campinas pega fogo na 
Avenida Lix da Cunha 

Motorista não resistiu aos ferimentos e morreu dentro do veículo

Ônibus estava sem passageiros, se deslocando para a garagem, quando pegou fogo
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Mergulhando no 
passado, lem-
b r o - m e  d a s 

festas da Paróquia de 
Sant’Ana, nas duas Igre-
jas (a antiga e a nova), 
com seu coreto, barra-
ca de tômbolas, leilões 
de animais, pau-de-se-
bo, quebra-potes, procis-
sões, bandas de música 
e cerimônias religiosas. 

A população de Re-
bouças era pequena. 
Todos se conheciam. 
Em 1950 o lugar tinha 
quase 6.000 habitan-
tes, a maioria moran-
do na área rural. Eram 
pequenas e grandes fa-
mílias. Gente que a gen-
te gostava de encontrar. 
Quando tinha festa, to-
do mundo se revia, com 
muita alegria.

Eram duas festas: de 
Sant’Ana e São Sebas-

tião. O povoado vinha 
para a praça da igreja, 
com as melhores vesti-
mentas. Os homens, de 
paletó e gravata. As mu-
lheres, com vestidos fei-
tos para a ocasião. 

Na época dessas fes-
tas o Padre era uma pes-
soa importante. Respei-
tado por todos, sua voz 
era ouvida com silêncio 
e atenção. 

Os festejos religiosos 
eram animadíssimos. 
A praça da Igreja ficava 
lotada, com muita ani-
mação. As barracas ar-
madas tinham espaços 
disputados. Os jovens 
aproveitavam para dar 
a “volta na praça” e fa-
zer uma “paquera”. Em 
intervalos regulares, a 
Banda alegrava ainda 
mais o ambiente. 

Os leilões arrecada-
vam um bom dinhei-
ro para a paróquia. As 
prendas, em sua gran-
de maioria, vinham dos 
agricultores. Tinha tam-
bém muita prenda ca-
seira, feita pelo pessoal 
da cidade. Quase nin-
guém deixava de cola-
borar com os “festeiros” 
escolhidos pelo Padre. 
Nessa ocasião lembro-
-me do simpático leiloei-
ro “Chico Cavanhaque”. 
Mais tarde o Rinaldo 
Marson tomou seu lugar. 

AS CERIMÔNIAS 
RELIGIOSAS
O ponto alto das festas 

eram as cerimônias re-
ligiosas, dentro do tem-
plo, e em seguida a pro-
cissão. Importante des-
tacar a presença dos gru-
pos religiosos que parti-
cipavam das cerimônias 
e das festas, formados ao 
longo do tempo pelos di-
versos párocos.

A Congregação Maria-
na era uma das mais ex-
pressivas. Lembro-me de 
um de seus dirigentes, o 
José Garbi. Os Marianos 
eram pessoas jovens, 
que participavam não 
só das solenidades reli-
giosas, mas também de 
outras atividades recrea-
tivas e esportivas exis-
tentes na cidade. Dentre 
as dezenas de jovens Ma-
rianos, lembro-me de Os-
mar Miranda, João Fer-
reira Quental, José Ferrei-
ra Quental, Luiz Ferrei-
ra Quental, Manoel Mário 
Mondini, Armando Tog-
neta, Arlindo Togneta, 
Alceu Menuzzo, Orestes 
Perozzo, dentre outros. 
Os Marianos sentavam-
-se nos bancos da direita 
da antiga capela, próxi-
mos do Padre, que reza-
va as missas em latim, de 
costas para os fiéis. 

As Filhas de Maria for-
mavam um grupo de jo-

vens moças, que se aco-
modavam no lado esquer-
do da Igreja, mais ao fun-
do. É bom lembrar que 
nessa época os homens 
sentavam-se à direita, e as 
mulheres á esquerda. Era 
proibida a “mistura” de 
sexos nos bancos. Eram 
“Filhas de Maria: Amari-
lis Menuzzo, Aurora Car-
valho, Terezinha Batista e 
Lúcia Leme da Silva, den-
tre outras.

As matronas de Re-
bouças e Sumaré faziam 
parte do grupo conheci-
do como Sagrado Cora-
ção de Jesus. Sua princi-
pal representante era do-
na Emília Giraldi Quen-
tal, que “puxava” o terço 
na Igreja ou nas residên-
cias dos fiéis. 

A Irmandade de São 
José era outro grupo que 
participava dos movi-
mentos da Paróquia. Era 
formada por mulheres de 
meia-idade. 

Finalmente tinha os Ir-
mãos do Santíssimo. Era 
o grupo mais respeitado 
da Paróquia. Fazer par-
te dessa Irmandade era 
um privilégio que pou-
cos tinham. Usavam uma 
vestimenta especial, ver-
melha. Acompanhavam 
sempre o padre, na aber-
tura e encerramento das 
cerimônias. Nas procis-
sões tinham uma posi-

Praça da República, em dia de festa, na década de 1940

MEMÓRIAS DE REBOUÇAS E SUMARÉ

Festas de igreja
Folclore Sumareense

Formosura
Leandrinho Franceschini Filho estudava no 

Curso Mac-Poli em Campinas, uma escola pre-
paratória para ingresso em Faculdades. O es-
tabelecimento ficava em frente ao jornal Cor-
reio Popular e era frequentado por alunos de 
todas as cidades da região. Leandrinho, filho 
do prefeito e médico Leandro Franceschini, ti-
nha muitos amigos, porque era – e ainda é – 
uma pessoa alegre e extrovertida.

O pai Prefeito conhecia de longa data um per-
sonagem famoso de Campinas, filho de um ex-
-Prefeito e que em determinada oportunidade 
foi o apresentador das debutantes de Sumaré, 
num baile muito concorrido no Clube Recrea-
tivo Sumaré. Nessa ocasião o pai-prefeito foi o 
padrinho das meninas nesse Baile e esse even-
to acabou por iniciar uma amizade entre essas 
duas pessoas. 

Acontece que esse personagem, muito conhe-
cido e badalado em Campinas, era afeminado. 
Isso numa época em que o preconceito com es-
sas pessoas era muito grande. Ainda assim, o 
talento desse personagem, que se apresentava 
em peças de teatro, era respeitado, assim co-
mo sua pessoa.

Pois num determinado dia, em frente à Es-
cola, num horário de intervalo de aulas, Lean-
drinho estava com os colegas naquele habitual 
clima estudantil quando o nosso personagem 
passa pelo local e vê o Leandrinho, que havia 
conhecido em Sumaré. Para sua suprema ver-
gonha ele fala em voz alta, com acento femini-
no, para todo mundo ouvir:

- Leandrinho! Que formosura! Como está você?
Leandrinho ficou paralisado. E vermelho de 

vergonha. Não sabia se respondia o cumpri-
mento ou voltava imediatamente para dentro 
da escola. A educação porém falou mais alto. 
Ele respondeu o cumprimento, mas não demo-
rou mais que alguns segundos para tirar o time 
de campo, voltando para o interior da escola.

A partir desse trágico momento, os colegas 
passaram a tratar o menino de Sumaré como a 
Formosura da classe. Para sua sorte o apelido 
não pegou, mas a lembrança de ser um queri-
dinho do tal artista deu margem para um sem 
número de gozações.

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

ção de destaque, ao lado 
do principal andor. Lem-
bro-me de algumas pes-
soas que participavam 
desse seleto grupo: An-
tônio Ferreira Quental, 
Miguel Queiroz, Ângelo 
Sônego, Amadeu Sgobin, 
Batista Sgobin, Benjamin 
Padovani, João Padova-
ni, Leobino José dos San-
tos, Laurindo Ravagnani, 
dentre outros.

Nas procissões, no fi-
nal dos festejos, forma-
vam-se longas filas, com 
cânticos e rezas, interca-
lados de períodos de si-
lêncio, em sinal de res-
peito pela cerimônia re-
ligiosa. Carregar o andor 
do santo era um privilé-
gio praticado por poucas 

pessoas. Tudo com amor, 
fé e arte. Muitas vezes os 
músicos de Sumaré divi-
diam-se em duas bandas: 
uma vinha na frente da 
procissão, outra no final. 

Finalmente, dentro 
ainda do assunto de fes-
tas religiosas, devo lem-
brar que eram impor-
tantes também as come-
morações realizadas em 
dois bairros de Rebou-
ças e Sumaré, que leva-
va todo povoado junto: a 
Festa de Nossa Senhora 
da Candelária, no Bair-
ro do Cruzeiro e a Festa 
do Senhor Bom Jesus, no 
Bairro da Taquara Bran-
ca. Mas essa é outra his-
tória, para ser contada 
em outra oportunidade. 



CONFRATERNIZAÇÃO DE FAMÍLIAS

ALÉCIO BIONDO

ORLANDO GIRALDELLI

CHINE

FUNCIONÁRIOS DA GIFRAN

As pessoas da foto, pertencentes em sua grande maioria às famílias 
Pedroni e Menuzzo, participaram de uma confraternização em um 

clube de campo de Sorocaba, a convite do sumareeense Valdimir 
José Foffano (Neuso) que lá residia. Quem participou desse evento 

classificou o encontro de “inesquecível”. 

Alécio Biondo pertence a uma família tradicional de Sumaré. 
Seus ancestrais são imigrantes italianos. Entre outras atividades 

na cidade, Alécio foi desportista (futebol e bochas) e um dos 
principais dirigentes da Irmandade de Santa Casa de Misericórdia 
de Sumaré, que criou o Hospital Imaculada Conceição. Nesta foto 

dos anos 1950, ele está acompanhado do jovem Sérgio Luciano, 
durante uma excursão a Pirapora.

Orlando Giraldelli, o “Lão”, posa nesta foto dos anos 1970 com seu 
Aero Willys zero km, em frente ao Paço Municipal. Tinha ido lá 

para regularizar o veículo recém-adquirido. Orlando foi um dos 
mais conhecidos taxistas da cidade, profissão iniciada em 1969 
e continuada por seus filhos Luiz Carlos Giraldelli e Fernando 

Giraldelli. Aposentou-se em 2005.

O mais conhecido sapateiro de Sumaré nos anos 1940 e 1950 
tinha o apelido de “Chine”. Seu nome correto era Antônio 

Ghirardello. Veio para Rebouças jogar futebol e acabou casando-se 
com uma moça do lugar, chamada Romilda Raposeiro. Nesta foto 
dos anos 1940 ele está no trabalho, na sua casa, na rua Antônio do 

Valle Mello, acompanhado dos garotos José Lins Phenis, Renato 
Ghirardello e Paulo Ghirardello (seus filhos).

A Gifran foi a maior indústria têxtil de Sumaré. Chegou a ter mais 
de 200 funcionários. Seus tecidos eram comercializados em todo o 

território nacional. A matriz ficava na rua Justino França. Nesta foto 
dos anos 1950 vemos sua área de vendas, na esquina da rua Antônio 

do Valle Mello com a rua 7 de Setembro, com as funcionárias. Três 
sócios da firma se faziam presentes: Carlos França, Alcides Giometti 
e Plinio Giometti. Conseguir trabalhar na Gifran nessa época era um 

privilégio que a maioria dos jovens procurava alcançar. 

CARNAVAL DO CENTENÁRIO 

Ernesto Barijan 
e a esposa Nair 

Carnevale 
Barijan 

aparecem nesta 
foto de 1968, 

participando 
dos eventos 

carnavalescos 
do Centenário 

da cidade, 
no Clube 

Recreativo 
Sumaré. Nesse 

ano a Comissão 
Organizadora 

incentivou o 
carnaval dos 

dois clubes da 
cidade (União 

Cultural e 
Recreativo), 

além de 
promover o 

carnaval de rua. 
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